

Wir sagen auf Wiedersehen!

Nach 33 Jahren geht eine Ära zu Ende



Eine Ära geht zu Ende: Seit sage und schreibe 33 Jahren hat Schwaben International e.V. von Stuttgart aus Schüleraustauschprogramme mit Südamerika und von 2003 bis 2018 Austauschprogramme mit Schulen in Südosteuropa organisiert. Unser Verein ermöglichte damit rund 200 Schüler*innen im Jahr, in eine andere Kultur einzutauchen, Freundschaften zu schließen und ihre Fremdsprache im entsprechenden Land zu verbessern. Einige der Teilnehmer*innen beginnen nach dieser Erfahrung hier ihr Studium oder absolvieren im Ausland ein Freiwilliges Soziales Jahr. Mit der Sitzverlegung des Vereins in unser Feriendorf Sonnenmatte Anfang April 2023 wird nun die Arbeit der Abteilung Jugend- und Kulturaustausch erst einmal auf Eis gelegt.

Nach so vielen Jahren der Zusammenarbeit fällt uns der Abschied von unseren Ansprechpartner*innen bei den internationalen Partnerschulen nicht leicht. Wir hoffen ganz fest, dass sie Wege finden, ihre Austauschprogramme auch in Zukunft erfolgreich anbieten zu können.



Die Zusammenarbeit mit unseren tollen Gastfamilien werden wir genauso vermissen. Auch hier sind langjährige Kontakte entstanden, da viele unserer Gastfamilien nicht nur einmal, sondern immer wieder Gäste bei sich aufgenommen haben. Es war für uns eine sehr wertvolle Zusammenarbeit. So begeisterte uns zum Beispiel immer wieder, wenn wir kurz vor Ankunft einer Gruppe Jugendlicher noch Gastfamilien suchten und unsere „Ehemaligen“ auf Nachfrage spontan und hilfsbereit einsprangen.

Besonders freute es uns natürlich, wenn wir bei unserem Rundruf von den Gastfamilien erfuhren, dass wir eine gute Auswahl getroffen hatten und die Familien sich mit ihrem Gastkind so gut verstünden, dass sie es gar nicht mehr gehen lassen wollten.

Nicht immer war alles eitel Sonnenschein. Das ist auch klar, wenn Menschen mit unterschiedlichem kulturellem Hintergrund zusammenleben. Wir hatten immer ein offenes Ohr für die Sorgen und Bedürfnisse aller Beteiligten. Durch lösungsorientierte Vorgehensweisen konnten wir bei Konflikten eine Unterstützung sein, auch wenn es uns nicht immer gelang, alle Probleme gänzlich aus der Welt zu schaffen.

Über die vielen Jahre konnten wir den Jugendlichen und auch den Gastfamilien die Möglichkeit für besondere Erfahrungen bieten und hoffen, dass sie sich gerne an diese Zeit zurückerinnern. Wir möchten uns bei allen Teilnehmer*innen, Gastfamilien, Partnerschulen, Begleitlehrer*innen, Partnerorganisationen und Aushilfen ganz herzlich bedanken und wünschen allen alles Gute. Auf Wiedersehen!

Wir freuen uns, dass wir für einen Teil unserer langjährigen Partnerschulen in Süd- und Mittelamerika mit der Djo – Deutschen Jugend in Europa Landesverband Baden-Württemberg – einen Kooperationspartner für zukünftige Austauschprogramme gewinnen konnten.

*Julia Pfizenmayer und Susanne Weber,
Team Schüleraustausch*

